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Prefeitura busca ampliar parcerias com mineradoras 
para desenvolvimento social de Ouro Preto

O trabalho 
digno é a 
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nossa marca! 
1º de maio, 

Dia do 
Trabalhador.

Texto: CREMILDA MOUTINHO/ Revisão: GREIZA TAVARES

Na última sexta-feira (25), a Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, promoveu uma reunião no Centro Educacional e Social da 
Família Ouro-Pretana (CESFO), bairro Pilar. O objetivo foi ampliar parcerias e desen-
volver projetos sociais com as empresas mineradoras da Região dos Inconfidentes. 
Também foi pontuado à estruturação para o CRAS Padre Faria.

O secretário de Desenvolvimento Social, Edvaldo César Rocha, explicou sobre as 
mudanças que ocorrem na sociedade. “Sabemos que estamos vivendo grandes dificul-
dades tanto política, quanto econômica, que após a pandemia se intensificaram e muda-
ram o comportamento e a necessidade de buscar a colaboração das empresas nos pro-
jetos sociais para a comunidade local”, destacou. O gerente de Assistência Social, Luiz 
Gustavo de França, relatou a importância das parcerias com as empresas mineradoras. 
“A empresa Vale e as empresas terceirizadas proporcionaram ao Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) Antônio Pereira apoio na estrutura física do prédio, na 
construção da horta e das salas para os atendimen-tos às famílias”, exemplificou.

A vice-prefeita Regina Braga agradeceu às empresas presentes e também aos 
representantes da Prefeitura por acreditarem na gestão. Parabenizou a Secretaria de 
Desenvolvimento Social pela iniciativa. “É importante caminhar de mãos dadas man-
tendo a conexão entre o setor público e o privado”, ressaltou.

A coordenadora do CRAS Padre Faria, Maria de Fátima Baudson, apresentou, de 
forma didática, a estrutura do CRAS, as atividades oferecidas e os desafios enfrentados, 
afirmando assim, o interesse da equipe em desempenhar políticas públicas para atender 
de forma preventiva às famílias da região. Ainda relatou as dificuldades emergenciais 
e solicitou a cooperação das empresas para a adquirir um novo espaço. “Atualmente, 
o CRAS Padre Faria atende cerca de 800 famílias em uma casa que não comporta 
adequadamente as pessoas”, destacou a coordenadora.

Também estiveram presentes no evento, a coordenadora da Captação de Recursos, 
Rozângela Ramos, representantes da Secretaria de Agropecuária, os vereadores Naér-
cio Ferreira e Wemerson Titão, bem como as empresas: Vale, Samarco, Convaço, Vix 
Logística e Teixeira Duarte. 
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EREM 2025 supera expectativas 
dos organizadores

O Encontro Regional de Evangélicos 
de Mariana (EREM) movimentou a cidade 
entre os dias 25 e 27 de abril de 2025, com 
uma programação repleta de momentos de 
louvor, adoração e comunhão. O evento, que 
atraiu fiéis da região e visitantes de diversas 
cidades, contou com apresentações de gran-
des nomes da música gospel, como Fernan-
dinho, consagrado no cenário mundial, e a 
jovem revelação Maria Marçal, conhecida 
por sucessos como “Deixa” e “Infinito”.

Organização e crescimento
O Jornal O LIBERAL conversou 

com a pastora Fabíola Moreira, representante 
do Conselho de Pastores Livres de Maria-
na (COPLEM), entidade responsável pela 
organização do evento em parceria com a 
Prefeitura de Mariana. O COPLEM possui 
CNPJ próprio, 22 igrejas filiadas e é aberto 
a pastores de denominações regularizadas. 
Todas as decisões sobre o EREM são discuti-
das e validadas pelo conselho, que conta com 
uma equipe organizadora eleita para agilizar 
as tratativas com o poder público. “Em casos 
que exigem decisões imediatas, nós, como 
comissão organizadora, tomamos as provi-
dências diretamente. Para questões mais am-
plas, convocamos reuniões extraordinárias 
ou ordiná-rias do conselho”, explicou Fabío-
la. Neste ano, o evento registrou crescimento 
na participação de igrejas em relação a edi-
ções anteriores. “Novos pastores se agrega-
ram ao Conselho, fortalecendo a unidade e 
a representatividade do evento. A adesão é 
sempre aberta a pastores que atendam aos 
critérios estabelecidos”, destacou.

Apoio da Prefeitura 
e benefícios econômicos

A Pastora celebrou a parceria com a Pre-

feitura enquanto fundamental para a realiza-
ção do encontro, que já integra o calendário 
cultural oficial da cidade. “Dada a grandio-
sidade que o EREM alcançou nos últimos 
anos, a parceria com o poder público é fun-
damental. Humanamente falando, sem esse 
suporte, seria inviável realizar o evento nos 
moldes atuais.”, afirmou a pastora.

Comércio e segurança
O comércio local foi um dos grandes be-

neficiados, com relatos de aumento expres-
sivo no faturamento durante os três dias de 
evento. A segurança também foi destaque, 
com atuação eficiente da Polícia Militar e da 
Guarda Municipal, sem ocorrências registra-
das. Além disso, segundo dados da organiza-
ção, o público superou as expectativas, espe-
cialmente no sábado (26), quando mais de 10 
mil pessoas marcaram presença. 

“A segurança foi um dos pontos altos do 
evento. Contamos com o excelente trabalho 
da Polícia Militar e da Guarda Municipal, 
sem registro de intercorrências. Em relação 
ao comércio local, o retorno foi bastante posi-
tivo. Recebemos diversos relatos de aumento 
significativo no faturamento dos comercian-
tes durante os dias do evento, demonstrando 
a importância econômica do EREM para o 
município”, explicou Fabíola. 

Diversidade e vocação turística
Fabíola ressaltou que, embora de cunho 

cristão, o evento é aberto a todos e promove 
valores como unidade, esperança e respeito 
à diversidade religiosa. “O EREM fomenta 
valores universais e promove um espaço de 
acolhimento e diálogo, respeitando a diver-
sidade religiosa presente no município”, de-
clarou. Com sua história e tradição religiosa, 
Mariana consolida-se cada vez mais como 

destino de eventos do gênero.  “O evento atrai 
visitantes de diversas igrejas e regiões, movi-
mentando setores como hotelaria, gastrono-
mia e comércio local. Muitas pessoas optam 
por permanecer na cidade durante os três dias 

de evento, impulsionando diretamente a eco-
nomia e fortalecendo o turismo religioso, que 
já é uma vocação natural da cidade histórica”, 
completou a pastora, reforçando o impacto do 
EREM na economia local. 
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Impactos da IAImpactos da IA
Em pouco tempo, depois de liberada ao público, a 

inteligência artificial (IA) já causou profundos impactos dentro 
da comunidade humana; tudo isso e mais os obstáculos que 
se interpõe, prevendo mais avanços e desafios para o futuro. 
A IA tem desempenhado um papel revolucionário em diversas 
áreas. No setor da saúde, por exemplo, algoritmos inteligentes 
ajudam médicos nos diagnósticos com mais precisão e rapidez, 
permitindo atendimento mais eficiente e tratamento preventivo, 
impedindo a manifestação de enfermidades ou sua evolução 
para estágios graves.  A automação na indústria aumenta a 
produtividade, reduz custos e possibilita avanços tecnológicos 
notáveis. No mundo corporativo, assistentes virtuais e sistemas 
preditivos melhoram a tomada de decisão e personalizam a 
experiência do consumidor. No setor de transporte, veículos 
autônomos já começam a ser testados em várias partes do 
mundo, prometendo reduzir acidentes causados por falha 
humana.

Entretanto, nem tudo são flores ou benefícios imediatos. 
O impacto da IA, no mercado de trabalho, tem sido o mais 
negativo, traduzido em preocupações legítimas quanto ao 
consequente desemprego e a necessidade de requalificação 
de profissionais. Profissões tradicionais, especialmente as 
que envolvem tarefas repetitivas, estão sendo automatizadas, 
exigindo que os trabalhadores adquiram novas habilidades para 
se manter relevantes no mercado. Essa transição é recorrente, 
pois se manifesta a cada avanço do saber humano, aplicado em 
suas atividades; a cada avanço profissões são substituídas por 
outras e, no intervalo dessas transições, empregos se perdiam. 
É bom que se tenha atenção sobre o que ocorrerá daqui para 
frente. No passado, essas transições estavam separadas, 
no tempo, por períodos relativamente longos. Doravante, a 
tendência é para mudanças mais frequentes e contínuas; o 
que implicará em aprendizado também contínuo da parte dos 
profissionais.

Enquanto avança, a IA enfrenta resistências e desafios. 
que precisam ser solucionados. Um dos principais obstáculos 
é a desconfiança da população. Muitas pessoas temem 
uma substituição indiscriminadas de postos de trabalho e 
consequente desemprego em massa. No campo da ética, 
preocupa-se com a garantia de os algoritmos de IA não sejam 
injustos e discriminatórios. Esse temor é justificado pelo fato 
de muitos sistemas de inteligência artificial serem treinados 
com dados históricos, que podem conter vieses antagônicos 
ao momento atual, permitindo, então, a perpetuação de 
desigualdades existentes. Além disso, o uso de IA na vigilância 
levanta preocupações sobre privacidade e segurança, tornando 
essencial um debate sobre limites e regulamentações. Quanto 
ao futuro, os desafios ainda podem ser maiores que o previsto, 
por ser campo inteiramente novo. O desenvolvimento de IA 
“consciente” que possa “entender” emoções e agir de forma 
ética, está no horizonte, mas ainda gera muitas dúvidas sobre 
suas implicações. Será possível criar uma IA verdadeiramente 
sensível às necessidades humanas? Esse dilema filosófico 
permanece sem resposta definitiva.

A regulamentação será um dos principais pontos a serem 
trabalhados nos próximos anos. Governos e instituições 
precisarão definir limites para o uso da IA garantindo que ela 
beneficie a sociedade sem comprometer direitos fundamentais. 
A educação também será peça-chave: na capacitação da 
população para conviver com a IA de forma ética e produtiva.

Conforme já dito, por ser campo inteiramente novo, a 
inteligência artificial ainda gerará muitas dúvidas e polêmicas, 
coisa natural diante do novo e desconhecido. Com tudo, há 
que não endeusá-la ou demonizá-la; como fruto da inteligência 
humana, não é boa e nem má, porém um recurso ou ferramenta, 
cujo uso depende do discernimento de cada usuário, para o bem 
ou para o mal. Independentemente de qualquer regularização, 
o bom ou mau uso da IA estar na consciência de cada usuário 
que deve, antes de tudo, saber discernir possíveis aspectos 
positivos ou negativos, na vida do semelhante.
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Igreja de São Francisco 
revela vidas do Santo e do Papa

Em Ouro Preto, a Ordem Ter-
ceira de São Francisco da Peni-
tência construiu sua igreja a partir 
de 1.763, com “risco” (projeto) e 
elementos ornamentais de Alei-
jadinho (Antônio Francisco Lis-
boa, 1737/1814). Hoje, obra prima 
do Barroco/Rococó brasileiro, a 
Capela de São Francisco é uma 
das “Sete maravilhas da Arte de 
Origem Portuguesa no mundo”. 
Percorrê-la, já cativado pelos orna-
tos do seu frontispício e seu estilo 
escultórico gracioso, com olhos 
abertos à sua arte e espirituali-
dade, é uma viagem que convida 
à reflexão e ao eretimismo pelo 
franciscanismo e seus signos e ele-
mentos que revelam vida, lição e o 
exemplo de Francisco de Bernado-
ne (Assis, Itália (1182/1226). E que 
saiu pelo mundo na pregação de 
suas visões de vida e de renúncia 
às riquezas, simplicidade, desape-
go e humildade, serviço aos mais 
pobres e harmonia com a natureza 
e os animais. Uma visita à capela 
nos permite conhecer mais a Inspi-
ração e o nome que o Papa Francis-
co, jesuíta, adotou e revela na sua 
vida e no seu Pontificado. 

Já no frontispício, de Aleija-
dinho, bordados em pedra-sabão, 
estão os símbolos da Irmandade e 
seus ornatos escultóricos que cir-
cundam a Padroeira, N. S. da Con-
ceição, mostrando São Francisco, 
em medalhão, ajoelhado em seu 
momento místico, recebendo as 
“cinco chagas” no Monte Alverne, 
momento de sua transformação 
espiritual e inspiração na sua ca-
minhada. No forro da nave, obra-

-prima de Athayde, pintor maior da 
arte sacra mineira, uma orquestra 
de anjos-músicos festeja a subida 
de Nossa Senhora ao céu. Todos 
ensejando seus significados. 

Na nave, nos quatro cantos, nes-
te passeio pelo franciscanismo, pai-
néis retratam os “doutores da Igre-
ja”, Santo Agostinho, São Jerônimo, 
São Gregório e Santo Ambrósio, 
que dão sustentação filosófica e 
doutrinária aos ensinamentos de 
Francisco. E São Pedro e Madalena 
(“santos arrependidos”). E Santa 
Maria de Cordona e Santa Clara, 
que o acompanharam em muitas 
jornadas. E muitos outros símbolos, 
em pinturas, esculturas e ornatos, 
em madeira e pedra, nos anjos, no 
altar-mor, do genial Aleijadinho, 
vão revelando vida e ensinamentos 
de São Francisco mas e, sobretudo, 
suas andanças pelo mundo e lições 
básicas da Ordem. São o legado 
espiritual que nos revela também o 
Papa Francisco, em suas palavras, 
gestos e exemplos que demonstrou 
em sua vida. E que também estão 
na famosa “Oração de São Francis-
co”, síntese do humanismo francis-
cano, leitura essencial para melhor 
entender São Francisco. 

Mas será logo na entrada da 
Igreja, no forro, que estão pinta-
dos, já para advertir aos que a vi-
sitam, os símbolos franciscanos. 
Duas frases advertem e exortam: 
“Memento mori”, lembre-se que 
morrerás, e “Vanitas Vanitaten”, 
que convida a abandonar as vai-
dades e a pensar na fortuidade e 
inevitabilidade da morte. E lá estão 
também os símbolos da Ordem: 

uma flor que revela a pureza da 
fé. Uma vela, que nos lembra que 
sua chama é tão frágil e efêmera 
como também o é a vida. Uma 
ampulheta mostra o tempo passa 
veloz. E uma caveira, com ramo de 
espinhos, nos convida a pensar so-
bre a vaidade inútil e vã. Um açoi-
te-silício nos convida à penitência 
que afasta o pecado e estimula o 
arrependimento. Mais um alaúde 
e uma partitura, que lembram São 
Francisco na sua pregação, sempre 
com alegria, mesmo na sua pobre-
za e renúncia às riquezas patrimo-
niais. E um espelho, que convida a 
nos vermos, a olharmos para nós 
mesmos e lembrar que “somos pó 
e a ele retornaremos”. E, finalmen-
te, um rosário, símbolo da devoção 
a Maria e que nos convida a rezar. 
Signos que levam a pensar sobrea 
vida e estimulam o sentimento da 
humildade. E, com estes signos, 
fundou sua ordem que se espalhou 
por todo o mundo. 

Enfim, são elementos que nos 
ajudam a entender o Papa Francis-
co, sua vida, espiritualidade, suas 
falas e exemplos, condutas como 
homem e Papa. E, para todos, a 
saudação “Paz e bem”, como se 
cumprimentam os franciscanos. 
Nos seus últimos momentos, já 
tendo deixado esta vida, nas ho-
menagens finais, na presença do 
mundo inteiro, nas multidões que 
se despediram, no seu caminho fi-
nal em Roma até Santa Maria Ma-
ggiore, assistimos o quanto a figura 
humana do Papa Francisco cativou 
a muitos com seu exemplo. 

maurowerkema@gmail.com
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Arcebispo da Arquidiocese de Mariana recebe Medalha da Inconfidência
AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Cristiano Machado/ Agência Minas

Na última segunda-feira (21), 
o Arcebispo Metropolitano de 
Mariana, Dom Airton José dos 
Santos, recebeu a Grande Meda-
lha da Inconfidência em Ouro Pre-
to (MG). A medalha foi entregue 
pelo governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, durante a tradicio-
nal solenidade que homenageia 
personalidades e instituições que 
contribuíram para o desenvolvi-
mento de Minas Gerais.

Nascido em Bom Repouso 
(MG) em 25 de junho de 1956, 
Dom Airton iniciou sua vida re-
ligiosa aos 23 anos, entrando no 
Seminário da Diocese de Santo 
André. Ordenado diácono e pres-
bítero em 1985, dedicou-se à for-
mação de seminaristas antes de se 
especializar em Direito Canônico 
na Pontifícia Universidade Grego-
riana, em Roma. De volta ao Bra-
sil, assumiu cargos estratégicos 
como chanceler do bispado, ecô-
nomo diocesano e pároco da Cate-
dral de Santo André. Em 2001, foi 
nomeado bispo auxiliar pelo Papa 
João Paulo II, e, em 2004, tornou-
-se bispo diocesano de Mogi das 
Cruzes.

Em 2012, o Papa Bento XVI o 
designou arcebispo metropolitano 

de Campinas. Seis anos depois, 
com a renúncia de Dom Geraldo 
Lyrio Rocha, Dom Airton foi no-
meado 6º arcebispo de Mariana, 
tomando posse em 23 de junho 
de 2018. Além de sua atuação 
pastoral, em 2023 foi eleito vice-
-presidente do Regional Leste 2 da 
CNBB, reforçando seu papel de 
liderança na Igreja do Brasil.

Dom Airton foi um dos 171 
homenageados na tradicional Me-
dalha da Inconfidência, condeco-
ração criada em 1952 pelo então 
governador Juscelino Kubitschek. 
O arcebispo recebeu a Grande 
Medalha, segunda maior honra-
ria da cerimônia, concedida a 40 
personalidades e instituições que 
se destacaram por suas relevantes 
contribuições ao desenvolvimento 
de Minas Gerais.

A solenidade contempla qua-
tro categorias distintas: a mais alta 
é o Grande Colar, concedido ex-
clusivamente a chefes de Estado, 
chefes de governo e líderes dos 
Poderes da União. Neste ano, o 
presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Hugo Motta, foi o agraciado. 
Em seguida vem a Grande Me-
dalha recebida por Dom Airton, 
seguida pela Medalha de Hon-
ra, entregue a 58 personalidades 
como reconhecimento por mérito 

em suas respectivas áreas de atu-
ação, e finalmente a Medalha da 
Inconfidência, a mais comum, que 
premiou 72 nomes e instituições 
que contribuíram para o progresso 
e projeção do estado.  Além das 
medalhas, a cerimônia mantém 
uma tradição histórica de transferir 
a capital mineira para Ouro Preto, 
simbolicamente, todo dia 21 de 
abril. 

Cristiano Machado/ Agência Minas

Tradicional cerimônia acontece todo dia 21 de abril em Ouro Preto

A Grande Medalha é a 
segunda maior honraria 

da cerimônia
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Terminal Turístico de Mariana 
recebe exposição do artista 
plástico Arlindo Flausino

Prefeitura de Mariana custeará 
aluguel de garagens para moradores 
da Rua Hélvio Moreira Moraes

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Distrito de Padre Viegas 
recebe mais uma linha 
do Tarifa Zero AMANDA DE PAULA ALMEIDA

A Prefeitura Municipal de 
Mariana, prevê, através da Lei Nº 
3.868 de abril 2025, o custeio de 
aluguel de garagem aos moradores 
da Rua Hélvio Moreira Morais afe-
tados pelas obras de drenagem da 
via. A lei é fruto de um projeto do 
executivo municipal e foi aprovada 
durante a 10ª Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal por unanimida-
de.

Desde fevereiro de 2025, mo-
radores da Rua Hélvio Moreira 
Morais vêm presenciando a in-
tervenção que promete resolver o 
problema crônico da tubulação de 
Armco, que há anos afeta a comu-
nidade. Embora a troca de tubula-
ção seja uma modificação estrutural 
comum, a situação na Rua Hélvio 
Moraes é mais complexa devido 
à profundidade de 11 metros em 
que o tubo está instalado, exigindo 
a abertura de 100 metros da via. O 
problema na tubulação causa trans-
tornos relacionados à drenagem 
há anos para os moradores da via 
e os colapsos recorrentes do tubo 
de Armco se intensificam durante 
o período de chuvas, impedindo a 
livre circulação nos comércios e re-
sidências ao redor.

A obra na Rua Hélvio é uma das 
intervenções emergenciais divulga-
das pelo atual prefeito Juliano Du-
arte (PSB) desde o começo da sua 
gestão e agora, com a aprovação 
da Lei Nº 3.868/2025, o município 
está autorizado a conceder subsídio 
para custeio de aluguel de garagem 
aos moradores da Rua Hélvio Mo-
reira Morais, enquanto durarem as 
obras de drenagem e pavimentação 
da via, cuja estimativa de conclusão 
é de quatro meses.

Amanda de Paula Almeida

Obras na Rua Hélvio Moreira Moraes é uma das intervenções 
emergenciais do atual executivo

Custeios estão previstos para quatro meses

O valor do benefício será trans-
ferido por meio de veículo previa-
mente cadastrado pela Secretaria 
Municipal de Obras, com depósito 
direto na conta bancária do mora-
dor contemplado. O pagamento 
seguirá uma faixa de valores máxi-
mos pré-estabelecida, sem exigên-
cia de comprovação de gastos por 

parte do beneficiário. O valor total 
previsto no orçamento da Secreta-
ria de Obras e Gestão Urbana é de 
aproximadamente R$52 mil. A esti-
mativa é de R$ 300,00 ao mês para 
carros de passeio, 

R$ 150,00 ao mês para motoci-
cletas e de R$ 500,00 ao mês para 
caminhões.

A partir de agora, os moradores 
de Padre Viegas contam com mais 
uma opção no transporte gratuito 
da cidade. O serviço Tarifa Zero 
acaba de incluir um novo horário 
às 11h30 no trajeto entre o distrito 
e Mariana. Com esta ampliação, a 
rota passa a oferecer nove saídas di-
árias que contemplam Padre Viegas 
e sete viagens no sentido contrário.

O vereador Samuel de Padre 
Viegas (Republicanos), represen-
tante da comunidade, destacou a 
importância da medida para aten-
der principalmente os estudantes, 

que formam o principal público 
neste horário, segundo o vereador, 
a nova linha vai proporcionar mais 
conforto e segurança no desloca-
mento desses jovens.

O prefeito de Mariana, Juliano 
Duarte (PSB), destacou que mais 
novidades sobre as linhas entre 
a sede e distritos do Tarifa Zero 
vão ser anunciadas: “A gente vai 
trocar os ônibus dos distritos tam-
bém, então em breve vamos ter 
um ônibus novinho, nesse modelo 
[rodoviário] para atender vocês”, 
divulgou. 

Transcotta

Nova linha visa oferecer mais conforto e segurança para os usuários

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Do dia 9 de maio até o dia 13 de 
junho, a Sala de Exposições do Ter-
minal Turístico de Mariana recebe 
a exposição “O Grito da Arte Ecoa 
no Silêncio das Paredes”, do pintor 
e artista plástico Arlindo Flausino. 
A exibição integra o projeto de revi-
talização do espaço e é um convite 
para o público apreciar a curadoria 
inspirada na técnica artística de 
Flausino, que combina o processo 
de pintura a óleo e acrílica.

O artista Arlindo Flausino é na-
tural de Mariana e pinta há quatro 
décadas. Discípulo do artista plásti-
co Jacinto Gamarano, que o incen-
tivou e passou técnicas importantes, 
como: perspetiva e composições de 
cores. Arlindo Flausino já fez expo-
sições individuais e tem obras em 
vários países. Seu trabalho mescla 
o estilo barroco, onde retrata princi-
palmente o casario das cidades his-
tóricas mineiras e também pinturas 

abstratas, usando a técnica de óleo 
ou acrílica sobre telas.

Terminal Turístico 
de Mariana

A exposição faz parte de um 
esforço da Prefeitura de Mariana 
em tornar o Terminal Turístico 
um ponto de compromisso com a 

valorização da cultura local. Re-
centemente, o terminal passou a 
abrigar também o Departamento 
de Turismo, vinculado à Secretaria 
de Patrimônio Cultural e Turismo, 
e planeja sediar regularmente even-
tos artísticos como parte de sua re-
vitalização.

Exposição vai até 13 de junho

Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744
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Programa Mariana Sorridente ultrapassa 
1,2 mil atendimentos odontológicos 
desde 2022 AMANDA DE PAULA ALMEIDA

“Sabadinho na Passagem” celebra raízes do distrito 
criativo de Passagem de Mariana AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Roldão Aguiar/ Clube Osquindô

O programa “Mariana Sorriden-
te” é uma iniciativa da Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde, responsável por fornecer gra-
tuitamente próteses dentárias à popu-
lação. O programa atua no município 
desde 2022 e ofereceu mais de 1200 
atendimento aos moradores da cida-
de que necessitam de próteses totais 
ou parciais. O objetivo principal da 
iniciativa é lidar com o problema de 
saúde pública que causa a perda den-
tária aos pacientes, promovendo uma 
melhor qualidade de vida relacionada 
à saúde bucal e melhorando a autoes-
tima dos idosos do município. 

Tipos de próteses oferecidas
Dois tipos de prótese são ofe-

recidas pelo programa “Mariana 
Sorridente”: popularmente conheci-
da como dentadura, a prótese total 
removível é o tratamento indicado 
para pacientes que perderam todos 
os dentes, tornando-se um dispositi-
vo funcional para restaurar a masti-
gação, melhorar a fala e recuperar a 
autoestima. A outra opção é indicada 
para pacientes que conservam parte 
da dentição natural, a prótese parcial 
removível oferece uma solução efi-
caz e não invasiva para repor dentes 
perdidos. A prótese também permite 
que o paciente preserve os dentes re-
manescentes, melhora a mastigação 
e a fala e garante uma fixação segura 
durante o uso.

Como ser atendido 
pelo programa?

Para ser contemplado pelo pro-
grama “Mariana Sorridente” é ne-
cessário residir em Mariana e ser 
paciente do Sistema Único de Saúde. 
Interessados devem procurar a Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) de refe-
rência e agendar a primeira avaliação 
odontológica. Durante a consulta 
inicial, o dentista fará uma avaliação 
completa para verificar se o paciente 
está apto a receber imediatamente a 
prótese ou se necessita de tratamen-
tos prévios, como extrações dentárias 
ou restaurações. Caso não haja ne-
cessidade de outros procedimentos, 
o paciente será cadastrado automati-
camente na lista de espera do Centro 
de Saúde Bucal do município, setor 
responsável pela confecção e entrega 
das próteses dentárias gratuitas.

Agência Brasil/ EBC

Dois tipos de prótese são oferecidos aos pacientes

Confira o que é necessário para ser atendido pelo programa

No dia 10 de maio, das 12h 
às 19h, o distrito de Passagem de 
Mariana recebe mais uma edição 
do Sabadinho na Passagem. Neste 
encontro, em uma comemoração 
especial, o evento vai comemorar 
um ano do evento e, também, a pri-
meira edição de 2025. O “Sabadi-
nho na Passagem” vai acontecer no 
Circuito Boqueirão e contará com 
atrações e empreendedores do dis-
trito e com venda de produtos espe-

ciais para o Dia das Mães.
O evento que está aniversarian-

do em 2025, é organizado pelo Dis-
trito Criativo Passagem - Circuito 
Boqueirão, e é um convite para um 
reencontro, para a celebração das 
raízes e para criar novas memórias 
em Passagem de Mariana. Segundo 
os organizadores, “mais do que um 
evento, o Sabadinho na Passagem 
é uma ocupação efetiva e coletiva, 
que fortalece os vínculos do distrito 
e valoriza os saberes populares”. 

Programação “Sabadinho 
na Passagem”

A programação especial e gra-
tuita é aberta a todos os públicos 
e também funcionará como uma 
comemoração ao Dia das Mães. O 
evento terá músicas ao vivo, brin-
cadeiras, oficinas, convidados es-
peciais, comida de quintal e produ-
tores e comerciantes locais. Entre 
as principais atrações confirmadas 
para celebrar o primeiro aniversário 
do Sabadinho na Passagem, estão:

A Banda Osquindô apresenta o 
projeto "Reinações: Festa da Arte 
para Infância", com espetáculos 
lúdicos que misturam música, con-
tação de histórias e conscientização 
ambiental. Já Leo Ladeira e Natália 
Alves vão trazer brincadeiras tra-
dicionais para o distrito de Passa-
gem, resgatando jogos e diversão 
para a família. O tradicional Bloco 
Boqueirão, com seus mais de vinte 
anos de história, leva o ritmo carna-

valesco para animar o público com 
marchinhas e muita folia. O DJ 
Afrobool também estará presente 
animando a festa com um som que 
mescla brasilidades, reggaeton e 
soul music.

Em relação à gastronomia e 
artesanato, o evento contará com 
uma variedade de comidas e bebi-
das, incluindo: a produção artesa-
nal de Cachaça do Tiveio. o Quin-

tal da Nuria e Taberna do Bruxo 
com opções de comidas e drinks e 
Bolos do Gilson, Balulu Doces e 
Leia Chup Chup Gourmet para as 
sobremesas e doces. Além disso, 
empreendedores locais também 
estarão presentes mostrando seus 
produtos exclusivos, como Mãos 
da Passagem Artesanato, Espaço 
Guia, Angela Lingerie e Edna Tu-
pperware. 

Banda 
Osquindô

Roldão Aguiar/ Clube Osquindô

Bloco 
do Bo-
queirão

“Movimenta CDA” leva 
cultura hip-hop para 
escola em Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

No dia 17 de maio, a partir das 
14h, a Escola Estadual João Ramos 
Filho, localizada no bairro Cabanas 
(também conhecido como Cidade 
Alta ou CDA) receberá, mais uma 
vez, um evento que promete mo-
vimentar a cultura hip-hop. O en-
contro está sendo organizado pelo 
Movimento TT1, coletivo artístico 
que atua ativamente na cultura ma-
ria-nense desde 2019, com incentivo 
financeiro do Edital da Cultura Viva, 
da Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB).

O evento vai contar com bata-
lha de rima, sarau, discotecagem e 
apresentação musical com o objetivo 
principalmente de criar pontes entre a 
comunidade jovem e a arte local, reu-
nindo diferentes formas de expressão 
artística. Além disso, o Movimenta 
CDA também aposta no evento para 
gerar impactos positivos na autoes-
tima de artistas periféricos e rurais, 
descentralizando as produções cultu-
rais e incentivando crianças, adoles-
centes e jovens que procuram formas 
de se expressar artisticamente.

Movimento TT1
O Movimento TT1, principal 

organizador do evento, vem impac-
tando a cultura marianense nos últi-
mos anos, por meio de apresentações 
musicais, participações em batalhas 
de rima e promoção de eventos para 
a comunidade. Bomblack é um dos 

artistas integrantes do coletivo desde 
a sua criação e acredita que as bata-
lhas de rima têm sido uma forma de a 
juventude conversar entre si, através 
das rodas de freestyle.

Bomblack também participou 
da primeira Rinha do Estadual, que 
aconteceu na Escola Estadual João 
Ramos Filho, em 2019, o que o in-
centivou a participar ativamente da 
cultura hip-hop: “É um movimento 
inédito, promovido por um coletivo 
independente, através de uma lei de 
incentivo. É uma conquista. Então, 
eu faço um convite para prestigiar 
essa primeira edição, de muitas que 
virão”, disse o artista, ressaltando o 
convite.

Natanael Marques também é in-
tegrante do TT1 e acredita que um 
dos objetivos do evento é mostrar 
as outras facetas do bairro e propor 
estratégias de sobrevivência física e 
intelectual. “Na mídia tradicional, só 
é representada como um lugar de cri-
minalidade e conflitos. Não que isso 
não esteja presente em nossa Cidade 
Alta, mas tem outras possibilidades e 
potências também”, completou.

Movimento TT1
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Acordo de Mariana: Governo de Minas debate 
saneamento básico AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na última sexta-feira (25), o 
Governo de Minas participou da 
terceira reunião do Comitê Orienta-
dor de Saneamento de Minas Gerais 
para discutir as ações de saneamento 
previstas no Novo Acordo de Maria-
na. O encontro, realizado na sede do 
Banco de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais (BDMG), contou com a 
presença da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (SEPLAG-
-MG), integrante do Comitê Pró-Rio 
Doce e responsável por coordenar a 
execução dos projetos do acordo, 
acompanhar as ações das secretarias 
envolvidas e fiscalizar o contrato de 
gestão financeira. Também partici-
param representantes da Secretaria 
de Estado de Fazenda (SEF-MG), 
do BDMG e da Companhia de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(Codemge).

Encontro
O comitê discutiu as diretrizes 

estabelecidas no Anexo 9 do Novo 
Acordo de Mariana, específico 
para Saneamento Básico. Os de-
bates priorizam questões referentes 
ao abastecimento de água, coleta e 
tratamento de esgoto, gestão de re-
síduos sólidos e macro-drenagem. 
Também foi discutida a proposta de 
regionalização dos serviços, elabo-
rada pelo Governo de Minas como 
estratégia para integrar os municí-
pios em blocos de forma a otimizar 

Seplag-MGCopasa

Reuniões do Comitê vêm acontecendo desde março de 2025
A discussão sobre saneamento básico do estado está prevista no 

Acordo de Mariana

a gestão, reduzir custos e garantir a 
universalização do acesso a esses 
serviços.

Os investimentos previstos no 
Acordo têm o objetivo de apoiar 
o cumprimento das metas de uni-
versalização dos serviços de sanea-
mento básico estabelecidas pela Lei 
nº 11.445/2007, que prevê 99% da 
população atendida com sistema de 
abastecimento de água e 90% com 
coleta e tratamento de esgoto. Para 
isso, o Anexo 9 calcula um investi-
-mento de R$ 11 bilhões para ações 
de saneamento, dos quais R$ 7,54 
bilhões serão aplicados em muni-

cípios mineiros da Bacia do Rio 
Doce. Também é ponto de discus-
são e atuação do Comitê a orien-
tação em relação à priorização de 
projetos de concessão e Parcerias 
Público-Privadas (PPPs).

“As reuniões do Comitê Orien-
tador de Saneamento são funda-
mentais para alinhar estratégias e 
garantir que os recursos destinados 
ao saneamento básico sejam apli-
cados de forma eficaz. Esse debate 
é essencial para atender às necessi-
dades dos municípios atingi-dos e 
definir estratégias importantes para 
conseguirmos executar um projeto 

de tamanha importância, que en-
volve vários entes públicos”, afir-
mou a subsecretária de Inovação e 
Gestão Estratégica da SEPLAG-
MG, Gabriela Brandão.
Anexo 09 e atuação do Comitê

O Comitê Orientador de Sane-
amento de Minas Gerais foi criado 
a partir da assinatura do Acordo de 
Mariana em outubro de 2024 pela 
União, pelos Estados de Minas 
Gerais e do Espírito Santo, pelas 
Defensorias Públicas e Ministé-
rios Públicos dos dois estados, pela 
Defensoria Pública da União, pelo 
Ministério Público Federal e pelas 

empresas Samarco Mineração S.A., 
Vale SA e BHP Billiton Brasil Ltda.

O Comitê é encarregado pela 
governança dos recursos do Ane-
xo 09 destinados a Minas Gerais 
e conta com reuniões periódicas 
desde março de 2025. Segundo a 
subsecretária Gabriela Brandão, a 
expectativa é que, a partir das de-
finições em construção no co-mitê, 
os municípios recebam propostas 
estruturadas que facilitem a exe-
cução dos projetos de saneamento 
e contribuam para o fortalecimento 
da infraestrutura básica da região 
impactada.

Julifest: Prefeitura de Itabirito realiza reunião 
com presidentes de associações de bairros

VICTÓRIA OLIVEIRA

A Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
realizou na última segunda-
-feira (28), uma reunião com 
as associações comunitárias 
da cidade. O objetivo do 
encontro foi apresentar e dis-
cutir informações sobre a da 
32ª Julifest, uma das maiores 
festas juninas do interior do 
Estado. Neste ano, 20 asso-
ciações comunitárias serão 
as responsáveis pelo forneci-
mento de bebidas e comidas 
típicas durante o evento.

“As reuniões com as associações são fundamentais para 
traçar as diretrizes de tra-balho e garantir o sucesso do evento. 
As associações são a essência da Julifest, é impossí-vel pensá-
-la sem elas. A Prefeitura está empenhada em propiciar às as-
sociações as condições necessárias para que ocorra uma festa à 
altura do município”, destacou a secretária de Desenvolvimen-
to Social, Veridiane Souza.

Durante o encontro, a equipe técnica da secretaria apresen-
tou as normas e proce-dimentos para o repasse da subvenção 
destinada à infraestrutura das barraquinhas. A subvenção é 
uma verba pública repassada pelo município com o objetivo 
de apoiar financeiramente as associações na organização de 
eventos, garantindo melhores condições de estrutura, como 
montagem das barracas, equipamentos, segurança e outros 
itens essenciais para o funcionamento.

A reunião buscou, ainda, alinhar os detalhes estéticos e de 
organização do evento, anunciando o tema dessa edição, que 
será “Julifest para o mundo”. A proposta convida as associa-

ções a representarem diferentes países em suas barraquinhas, 
incorporando elementos culturais e visuais que remetem a 
diferentes nações. Também foi realizado o sor-teio para defi-
nição do posicionamento das barraquinhas na Praça dos Incon-
fidentes, e o resultado já está disponível no site da prefeitura.

Outro tema tratado durante o encontro foram os procedi-
mentos para a eleição da Rainha da Julifest. A equipe técnica 
apresentou as regras do concurso, os critérios de participação e 
a forma de divulgação do resultado. A escolha da representante 
será feita por meio de votação popular, reforçando o envolvi-
mento da comunidade.

Julifest: a grande festa junina de Itabirito
Realizada na primeira quinzena de julho, a Julifest integra 

o calendário cultural de Itabirito e se destaca entre as festas 
juninas do interior de Minas Gerais. A programação inclui 
shows, apresentações de quadrilhas, concurso entre barracas 
e elementos tradicio-nais da cultura local, como o folclore e a 
culinária típica.

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

Neste ano, a festa vai acontecer entre os dias 10 e 13 de 
julho e promete reunir milhares de visitantes, com uma pro-
gramação diversificada. Grandes nomes da música nacional, 
como Murilo Huff, Samuel Rosa, Mumuzinho, Charlie Brown 
Jr., Mari Fernandez e Xand Avião já foram confirmados.
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Itabirito vai contar suas histórias 
com QR Codes em placas de 
ruas e prédios públicos

Trail Run em Itabirito, realizado no 
último domingo (27), movimenta 
Alto do Cristo VICTÓRIA OLIVEIRA

Justiça exige 
tombamento do 
Complexo de 
Arêdes, em Itabirito

VICTÓRIA OLIVEIRA
Comunicação MPMG

Nova lei obriga a instalação de 
códigos que levam a conteúdos di-
gitais sobre a origem dos nomes de 
logradouros e edifícios municipais.

Foi sancionada em Itabirito a 
Lei nº 4218, que determina a inclu-
são de QR Codes nas placas de ruas 
e prédios públicos do município. 
Os códigos darão acesso a conteú-
dos digitais com informações sobre 
a origem dos nomes desses locais, 
como personalidades homenagea-
das, eventos históricos e marcos da 
cidade.

A proposta é de autoria do vere-
ador Fabinho Fonseca (PSD). Para 
ele, o projeto representa um avanço 
no uso da tecnologia como ferra-
menta de educação e valorização 
da identidade local. “É uma forma 
de levar a população a conhecer 
mais sobre a cidade onde vive, 
usando um recurso simples, mo-
derno e acessível”, afirmou.

Os conteúdos serão elaborados 
pela Secretaria Municipal de Patri-
mônio, Cultura e Turismo, que fica-
rá responsável pela pesquisa e pela 
redação das informações. O mate-
rial poderá conter textos, imagens 
e vídeos em linguagem acessível, 
voltados a diferentes públicos.

A prefeitura tem 12 meses para 
iniciar a implementação da nova si-
nalização. A lei também prevê cam-
panhas educativas para incentivar o 
uso dos QR Codes e ampliar o in-
teresse dos moradores pela história 
de Itabirito.

No último domingo (27), mais 
uma edição do Trail Run Itabirito 
movimentou o município. O evento 
gratuito de corrida promovido pela 
prefeitura, por meio da Secretaria 
de Esportes e Lazer, reuniu atletas 
profissionais e amadores da cidade 
e de diferentes regiões do país.

Foram disputados os percursos 
de 18 km, 10 km e 3,5 km, todos 
no Alto do Cristo, nas categorias 
masculina e feminina, além de pro-
va destinada ao público infantil. O 
evento contou também com praça 
de alimentação, espaço kids e show 
com Samba Black Music.

“A Trail Run já se consoli-
dou no nosso calendário esportivo 
como uma competição que valori-
za o esporte, a natureza e o turismo 
de Itabirito. Ficamos muito felizes 
com a participação dos atletas e 
com o sucesso do evento”, desta-
cou o secretário de Esportes e La-
zer, Eduardo Braga.

“Foi a minha primeira vez nes-
ta prova. Estou acostumada a fazer 
corrida no asfalto. Foi difícil, mas 
foi maravilhoso. É uma sensação 
incrível”, afirmou a competidora de 
Itabirito e 2ª colocada da categoria 
10 km feminino, Camila Oliveira.

Nas redes sociais, os partici-
pantes também teceram diversos 
elogios ao evento e à organização, 
embora a dificuldade nas inscrições 
tenha gerado desagrado há algumas 
semanas. Foram anunciadas 600 
vagas por inscrição online, mas 
essas se esgotaram algumas horas 
depois. Como medida excepcio-
nal, a Secretaria de Esportes e La-
zer anunciou mais 100 vagas em 
inscrições presenciais, apenas para 
moradores do município.

A Justiça determinou o tombamento do Complexo Arqueológico de 
Arêdes, localizado em Itabirito, na região Central de Minas Gerais. A deci-
são foi tomada na última semana pela 1ª Vara Cível, Criminal e da Infância 
e Juventude de Itabirito, acolhendo os argumentos do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) em uma Ação Civil Pública que tramita desde 2018.

Foi determinado que a Prefeitura de Itabirito mantenha vigilância cons-
tante sobre o Complexo de Arêdes, não autorize qualquer tipo de obra ou 
intervenção que possa comprometer a preservação do local e registre oficial-
mente essa decisão nos documentos dos imóveis que fazem parte da área 
protegida.

O Complexo de Arêdes está inserido no território do Quadrilátero Ferrí-
fero e abriga ruínas e vestígios arqueológicos que remontam ao período do 
Ciclo do Ouro. Por seu potencial de pesquisa, o local é considerado estraté-
gico para estudos sobre a história econômica, social e cultural da região. Se-
gundo trecho da sentença, publicado no Ministério Público de Minas Gerais, 
"a documentação técnica e científica atesta que o sítio arqueológico ainda 
preserva importante acervo informativo, apto a subsidiar pesquisas futuras e 
a aprofundar o conhecimento sobre a história da região".

A Ação Civil Pública foi movida pela Promotoria de Justiça de Defesa 
do Patrimônio Cultural de Itabirito, em parceria com a Coordenadoria Esta-
dual de Defesa do Patrimônio Cultural, o Centro de Apoio Operacional do 
Meio Ambiente (Caoma) e a Coordenadoria Regional das Promotorias de 
Justiça das Bacias dos Rios das Velhas e Paraopeba.

Embora a primeira recomendação para proteção da área tenha ocorrido 
em 2010, a Prefeitura de Itabirito se posicionou contrária ao tombamento. O 
município alegou que o território já estaria protegido desde a criação da Es-
tação Ecológica de Arêdes, instituída pelo Decreto Estadual nº 45.397/2010. 
Além disso, o Executivo municipal argumentou que o tombamento integral 
poderia comprometer o desenvolvimento econômico local e que os estudos 
apresentados pelo Ministério Público estariam desatualizados.

A Justiça, contudo, se contrapôs ao argumento, afirmando que o desen-
volvimento econômico não pode se sobrepor à preservação do patrimônio 
cultural. O descumprimento das obrigações estabelecidas pela Justiça po-
dem gerar multa e outras sanções ao município.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

VICTÓRIA OLIVEIRA

Presidente de associação do bairro 
Portões, em Itabirito, leva reivindicações 
dos moradores à Câmara

Itabirito no Brasileirão: A equipe de futebol 
do Itabirito já soma 3 pontos na Série D do Bra-
sileirão 2025 e, no próximo domingo, enfrenta 
o Goiatuba. Uma competição longa que reúne 

equipes de vários estados com o objetivo de alcançar a Série B em 2026.  
Elogiável: A cobertura da Globo na despedida do Papa Francisco foi um 
show de jornalismo que explica a liderança da emissora em todos os mu-
nicípios brasileiros. Profissionais competentes e orgulho de nossa nação.  
Energia baiana: Na Praça dos Inconfidentes, aconteceu em alto estilo 
a festa dos servidores, na última quinta-feira, com a Banda Timbalada, 
que trouxe energia baiana e muita agitação. É o Axé Music e melodias 
como "Canto do Mar" e "Beija-Flor", além de tantas outras canções de 
sucesso mundial, que fizeram a alegria na festa de homenagem ao ser-
vidor público.  
Você sabia? O Gato do Mato, mascote do time de futebol de Itabirito, 
é uma referência a um animal que, em 2020, foi atropelado após ter es-
capado de um incêndio em São Gonçalo do Bação, comovendo a po-
pulação e despertando a consciência ecológica na região daquele belo 
distrito.  
Baile: No espaço de eventos Gamel, no dia 10 de maio, acontece o baile 
Flash Back, com open food e open bar, ao som da banda RP 2000. Os 
ingressos já estão à venda nas lojas Galocel, Xodó da Terra, D! Presen-
tes, Free Motos e na papelaria Tic-Tac. Uma realização do Lions Club. 
Participe!  
70 anos: Maria da Penha Cruz Cotta comemorou seus 70 anos ao lado 
dos filhos Leônidas, Marco Aurélio e Vanessa, além de noras, netos, fa-
miliares e amigos. Festa bonita, regada a chope, churrasco e muita ale-
gria. Parabéns, Maria da Penha!  
Por onde anda? Geraldo Galo, talvez o único Galo do mundo que é 
chefe da torcida do Cruzeiro na região do IAPI. Filho de tradicional fa-
mília itabiritense e sempre participativo em eventos sociais e esportivos, 
Geraldo Galo trabalha como microempresário na reforma de móveis. 
Com sua liderança, alegria e espírito de companheirismo, ele é uma fi-
gura de expressão na Cidade Encanto.  
Para Refletir: "Se o mal é contagioso, o bem também é. Deixemo-nos 
contagiar pelo bem." (Papa Francisco)

Victória Oliveira

Ivacy com a palavra: Time do União ou Time da Dona Dica? 
Curiosidade no futebol em Itabirito: nos anos 90, o União 
Sport Club tinha em seu elenco nada menos que cinco 

irmãos: Betinho, Honório, Batu, Tupã e Piaba. Mas, se con-
tarmos que Dona Dica também alimentava Pitotão, com al-

moço e jantar todos os dias, podemos afirmar que eram seis. 
Ainda havia outros filhos de Dona Dica, Celso e Dedéu, que 
naquele dia estavam na reserva. Por esse motivo, o pessoal 

comentava: "Domingo, o time da Dona Dica vai jogar..."

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RI-TO/MG – EXTRATO DE TERMO 
DE CONVÊNIO E036/2025 - A Câmara 
Municipal de Itabirito torna Público o con-
vênio para concessão de (02) estudantes de 
graduação ou pós graduação Matriculado 
em instituição de ensino conveniada com 
a Procuradoria-Geral de Justiça do Estado 
de Minas Gerais, pela Câmara Municipal, 
para exercer atividade de estágio junto ás 
Promotorias de Justiça da Comarca de Ita-
birito, firmado em 16/04/2025. Vigência: 
60 (sessenta meses).

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

O presidente da Associação Co-
munitária Antônio da Cruz Portões, 
Denilson Li-ma, participou da última 
reunião ordinária da Câmara Munici-
pal de Itabirito, na segunda-feira (28), 
para apresentar as reivindicações dos 
moradores do bairro e de comuni-
dades vizinhas, que têm enfrentado 
alguns desafios, principalmente, em 
relação à infraestrutura.

Entre as principais reclamações 
da população, representada por De-
nilson, estão a falta de iluminação pú-
blica na entrada do bairro, a recorren-
te queda de energia, além da urgência 
em acelerar as obras do sistema de 
esgoto, uma vez que muitos morado-
res já não têm onde construir fossas.

O líder comunitário também 
destacou a necessidade de capina e 
limpeza em algu-mas áreas do bairro. 
“Nós tivemos lá o Fala Cidadão, um 
bom projeto, mas deram 15 dias para 
fazer essa limpeza, isso no dia 11 de 
março, e a gente já está entrando em 
maio. En-tão gostaria da ajuda de vo-
cês, porque é um bairro que tem mui-
tas árvores e muitas galhas. Gostaria 
muito que vocês reivindicassem isso 
junto com a gente”, disse Denílson 
aos vereadores.

Denílson também relatou a de-
manda por maior policiamento, ci-
tando o crescimento populacional do 
bairro e a insegurança dos moradores. 
Pediu ainda o alargamento da estrada 
principal, melhorias no transporte pú-
blico, como a extensão do itinerário 
da linha de ônibus que atende o bairro 
Van Damme, e a instalação de novos 
pontos de ônibus.

Sobre a creche do bairro, Deníl-
son elogiou a estrutura, mas alertou 
pela preocupação dos moradores 
sobre a calçada. Segundo ele, o pas-
seio tem uma grande inclinação, que 
coloca em risco quem precisa passar 
por lá.  “Imagine as crianças, saindo 
da escola correndo para pegar um 
ônibus, um escolar. Então eu preciso 
que o pessoal tenha um pouco mais 
de carinho nesse ponto”, afirmou o 
representante.

Para além dos elogios à creche, 
Denílson também agradeceu pelas 
obras já reali-zadas no bairro, como a 
construção da Unidade Básica de Saú-
de (UBS), da escola e do CRAS, e re-
conheceu o empenho da atual gestão e 
dos vereadores por meio das emendas 
impositivas, mas explicou que como 
presidente é cobrado, e também preci-
sa cobrar as melhorias.

O vereador Renê Butekus (PSD), 
no entanto, destacou que grande par-
te das reivindicações são referentes 
à serviços básicos que deveriam ser 
executados com constância pelo po-
der executivo. “O que mais me deixa 
irritado é que você veio até a casa para 
co-brar o básico, que estamos cobran-

do há sete anos, é o básico, roçada bu-
raco meio fio não sei o quê, mas essa 
gestão infelizmente peca”, comentou 
o vereador, que tem se posicio-nado 
como oposição à atual gestão.

O presidente da Câmara, Márcio 
Juninho (Cidadania), informou que 
os pedidos serão encaminhados ao 
Executivo por meio de requerimento. 
Além disso, mencionou a intenção 
da Prefeitura de Itabirito em instalar 
um posto da Guarda Civil Municipal 
no bairro Portões, visando aumentar 
a segurança local, com o reforço do 
efetivo, por meio da chegada dos no-
vos guardas municipais aprovados no 
concurso público. 

"Agradeço a presença do Deníl-
son, presidente da Associação Comu-
nitária do bairro Portões, que trouxe 
reivindicações para os moradores da 
localidade. A participação popular é 
fundamental para uma gestão eficaz, 
e as demandas apresentadas são im-
portan-tes. Esta Casa está à disposi-
ção para ouvir e atuar em benefício 
da população, e reitero que a Tribuna 
permanece aberta para todos os pre-
sidentes das Associações Comunitá-
rias", afirmou Márcio Juninho.

A Câmara Municipal de Itabirito, por meio da Comissão de In-
dústria, Comércio e Mineração, convida os munícipes, departamen-
tos,agências,concessionárias,procuradorias, Ministério Público,  enti-
dades, Instituições, Executivo Municipal, Polícia Rodoviária Federal, 
Corpo de Bombeiros Militar  de Minas Gerais, SAMU, usuários da 
BR-356 e a população em geral a participarem da Audiência Pública 
destinada a debater aduplicação, sinalização e demais providências re-
lacionadas à segurança na BR-356. O evento será realizado no dia 21 
de maio de 2025, às 17 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Ita-
birito, situado na Avenida Queiroz Júnior, 639 - Centro, Itabirito/MG.

INFORMAÇÕES IMPORTANTES:
A participação de todos os interessados é gratuita, e qualquer pes-

soa física ou jurídica poderá participar e contribuir no processo. Em 
razão da lotação máxima do local, limitada a 140 (cento e quarenta) 
pessoas, será re-speitada a ordem de chegada dos interessados em par-
ticiparem presencialmente. A entrada para o plenário estará aberta a 
partir das 16h15.

A audiência será transmitida ao vivo através da página do YouTu-
be da Câmara Municipal de Itabirito (https://www.youtube.com/@
camaramunicipaldeitabirito3969). O público poderá apresentar 
sugestões ou questionamentos, exclusivamente sobre a dupli-cação, si-
nalização e demais providências relacionadas à segurança na BR-356, 
até o dia 16 de maio de 2025, por meio do e-mail: atendimento@ita-
birito.cam.mg.gov.br. No dia da audiência pública, haverá oportuni-
dade para manifestação da plateia, observando-se o tempo estipulado, 
desde que seja realizada inscrição prévia para fala. A inscrição deverá 
ser efetuada na entrada do Plenário da Câmara Municipal de Itabirito, 
antes do início da sessão. Será concedido o tempo máximo de 10 (dez) 
minutos para fala das autoridades presentes e o tempo máximo de 3 
(três) minutos para manifestação dos demais inscritos.

Itabirito, 24 de abril de 2025.
Marco Antônio de Oliveira Júnior

Presidente da Câmara Municipal de Itabirito

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
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sobre o autismo nas 
escolas de Itabirito

Paulo Felipe Noronha

Itabirito e Arquidiocese de Mariana assinam protocolo 
para restauração da Capela de Nossa Senhora do Rosário

Na manhã desta quarta-feira, 
30 de abril, a Prefeitura de Itabirito 
e a Arquidiocese de Mariana assi-
naram protocolo de intenções com 
vistas à restauração total da Capela 
de Nossa Senhora do Rosário, 
localizada no bairro Tombadouro. 
Dom Airton José dos Santos, Ar-
cebispo de Mariana, foi recebido 
pelo prefeito Elio da Mata no 
Gabinete de Governo para cumprir 
mais essa etapa da recuperação 
da capela, que é tombada pelo 
Instituto de Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan).

O encontro contou com a 
presença de secretários municipais, 
servidores públicos ligados à pre-
servação do patrimônio e autori-
dades eclesiásticas. O protocolo de 
intenções foi possível após apro-
vação do projeto de restauração 
por parte do Iphan. Em seguida, 
a Prefeitura pôde disponibilizar o 
investimento necessário para as 
obras, um montante de cerca de R$ 
6 milhões. Ainda cabe, à Câmara 
Municipal, apreciação da pauta.

“Para nós, essa iniciativa sig-
nifica respeito pelas tradições, pela 
história da nossa cidade. É também 
um investimento na vida da popu-
lação que vivencia a nossa cultura, 
vivencia a sua fé. Além disso, essa 
também é uma forma de fomentar 

o turismo e desenvolver a econo-
mia local. A Administração Pública 
não pode se furtar a missões tão 
importantes como essa”, disse o 
prefeito Elio da Mata.

O olhar integral à demanda, 
que considera história, cultura, 
religiosidade e segurança, foi pauta 
da reunião. “Esse encontro com 
o objetivo de tratar do patrimônio 
histórico, observar as legislações 
e as necessidades da comunidade 
é importante para que as coisas 
aconteçam de fato. A responsabili-
dade pela preservação do patrimô-
nio é de todos nós”, afirmou D. 
Airton. 

Entenda
Em 2022, parte do engra-

damento do telhado da capela 
desabou durante obras emergen-
ciais. Desde então, Prefeitura e 
Paróquia de Nossa Senhora da 
Boa Viagem empenharam-se 
junto ao Iphan para solucionar o 
problema. O projeto de restaura-
ção total da capela foi aprovado 
pela referida entidade em julho 
de 2024, momento em que a 
Administração Municipal esteve 
impedida de viabilizar recursos 
em respeito à legislação eleitoral. 
As futuras obras de restauração 
ficarão sob a responsabilidade da 
Arquidiocese.

As professoras Anna Luisa e Romil-
da, especialistas em educação especial, 
iniciaram um projeto de conscientização 
sobre o autismo voltados aos alunos da 
educação básica na escola municipal 
Manoel Salvador de Oliveira, em Itabi-
rito. O projeto visa compartilhar com os 
alunos uma visão inclusiva do que é o 
TEA (Transtorno do Espectro Autista) 
para que estes estejam preparados para 
receber os colegas em sala e os acolher 
como necessário. Anna Luisa apresen-
tou um personagem da cultura popular 
que enfrenta os desafios do espectro: 
“Esse é o André, um personagem da 
turma da Mônica, vocês já o conhe-
ciam?”. Romilda distribuiu cartilhas para 
cada aluno, frisando a importância de 
conhecer e se adequar às necessida-
des especiais de cada colega de sala. 
“O TEA exige alguns cuidados, mas são 
pessoas com as quais vocês podem e 
devem interagir”, frisou. O projeto foi 
bem recebido pelos professores e co-
munidade escolar, já que preenche uma 
lacuna importante, pois muitas vezes os 
estudantes não estão ou não se sentem 
preparados para lidar com alunos com 
necessidades especiais. A professora 
Maria Aparecida, de Ensino Religioso, 
elogiou a iniciativa: “É ótimo, podem con-
tar com meu apoio sempre que preciso”.
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Paulo Noronha

Moradores da Rua Tombadouro, em 
Cachoeira do Campo, sofrem com 
retorno de esgoto em suas casas

VICTÓRIA OLIVEIRA

Moradores da Rua Tombadouro, 
localizada no distrito de Cachoeira do 
Campo, enfrentam, mais uma vez, sé-
rios transtornos causados pela rede de 
esgoto. O problema, que já se tornou 
recorrente, voltou a atingir residên-
cias nessa última semana, após chuva 
na região, comprometendo a saúde e 
bem-estar da população local. A Sa-
neouro, responsável pela prestação 
dos serviços de água e esgotamento 
sanitário de Ouro Preto, afirmou que 
as queixas já foram solucionadas e 
que realizou os atendimentos solici-
tados em tempo hábil.

De acordo com os relatos, o es-
goto transbordou pelas ruas e pelos 
ralos do interior de uma residência 
na última sexta-feira (25), invadindo 
o quintal e os ambientes internos, 
provocando forte mau cheiro e da-
nificando móveis e outras estruturas. 
“O que aconteceu é que na rua tá en-
tupido e na nossa rede também está, e 
aí tá voltando tudo para casa. A casa 
está toda alagada, a gente perdendo 
os colchões, guarda-roupa, e não tem 
como nem abrir a torneira da pia, 
para lavar um copo”, afirmou a mo-
radora Luciana Aparecida. 

Além do desconforto, o conta-
to com a água de esgoto representa 
riscos à saúde. A exposição pode 
causar doenças, como a leptospirose, 
por exemplo, ou infecções de pele, 
principalmente em crianças, idosos e 
pessoas com imunidade mais baixa. 
A contaminação pode ocorrer tanto 
pelo contato direto quanto pela inala-
ção de gases e partículas presentes no 
local. “O problema é que aqui moram 
dois idosos, de 85 e 86 anos, e tem 
a minha cu-nhada, que fez cirurgia 
recentemente, e passando por essa si-
tuação com a água”, relatou Luciana.

Delza Rocha, que também vive 
no mesmo local, contou que uma das 

moradoras apresentou fortes dores de 
cabeça e todos eles viveram momen-
tos de muito desgaste. Ao todo, oito 
pessoas foram afetadas diretamente. 
Além das reclamações com o aten-
dimento da Saneouro ao longo dos 
últimos dias, Delza resolveu registrar 
também um boletim de ocorrência, 
onde alegou que ela e sua família es-
tão sendo expostos “a uma situação 
insustentável, que compromete a saú-
de física e mental”, e também descre-
veu os danos materiais na residência. 

Ela afirma que, agora, o esgoto 
parou de retornar, mas que a solução 
foi apenas temporária, já que os pró-
prios profissionais que atenderam à 
solicitação concluíram que, com os 
equipamentos que tinham disponí-
veis no momento, são seria possível 
realizar um desentupimento efetivo 
e, assim, tomaram uma medida pa-
liativa.

A Saneouro confirmou os regis-
tros das reclamações e protocolos 
abertos, mas afirmou em nota que 
todos os atendimentos aconteceram, 
e de forma eficientes: “De 1 de janei-
ro de 2025 a 28 de abril de 2025, a 
Saneouro recebeu 11 registros re-
ferentes a servi-ço de esgotamento 
sanitário para a Rua Tombadouro e 
todos eles foram solucionados pela 
empresa dentro do prazo contratual”.

Delza contou que os profissio-
nais que realizaram o último atendi-
mento, na quarta-feira (30), jogaram 
água na área externa e disponibiliza-
ram desinfetante para a família. “Um 
desinfetante não vai acabar com os 
vermes. E na casa eles não entraram”. 
Ela tam-bém disse que a família pos-
sivelmente procurará o Programa 
Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor (PROCON).

“A situação já tem vários anos, é 
só chover que o esgoto sobe e inva-

de nossas ca-sas. dá prejuízo, fora o 
mau cheiro e o risco de contamina-
ção, tá bem complicado. Dessa vez 
invadiu a casa da nossa vizinha, mas 
já sofremos aqui com garagem suja, 
perda de móveis”, revelou o morador 
Edgar Feres. Ele afirma que o contato 
imediato é realizado com a Saneouro 
e que também são feitas reclamações 
na prefeitura, mas nenhuma das par-
tes resolve efetivamente o problema. 
Segundo ele, “fica esse jogo de em-
purra-empurra”.

As reclamações sobre o sistema 
de esgoto no bairro Tombadouro não 
são recentes e já existia na época em 
que o serviço era prestado pelo SE-
MAE (Serviço Municipal de Água e 
Esgoto). No entanto, naquela época, 
o serviço não era tarifado da mesma 
forma. Desde que a empresa Saneou-
ro assumiu a concessão e passou a 
cobrar mensalmente pela oferta e 
tratamento de água e esgoto, o sen-
timento de indignação aumentou. 
Em outubro de 2022, a insatisfação 
da população foi expressa de for-
ma contundente quando a Câmara 
Municipal de Ouro Preto foi lotada 
por moradores que levaram diversas 
queixas contra a empresa.

Mais recentemente, em março, 
o vereador e presidente da Câmara, 
Vantuir Silva, utilizou a tribuna para 
destacar novamente a situação da rua. 
Segundo ele, os vazamentos de esgo-
to na via são constantes, afetando não 
apenas os moradores, mas também 
todas as pessoas que transitam pela 
região para acessar outros bairros. 
“Quase toda semana tem esgoto va-
zando, isso vem desde a época do 
SEMAE. Já fizemos documentos co-
brando providências, mas o que pre-
cisa ali é uma obra de infraestrutura 
definitiva para resolver o problema”, 
afirmou o parlamentar.

Paulo Noronha

Atletas de Cachoeira do 
Campo se classificam para 
o Campeonato Brasileiro 
de Taekwondo VICTÓRIA OLIVEIRA

Atletas de Cachoeira do Campo participaram da segunda etapa do Cam-
peonato Mineiro de Taekwondo, que aconteceu no último fim de semana (26 
e 27), em Ouro Branco. A delegação da equipe AMTKD - Adriana Moreira 
Taekwondo, foi composta por 10 atletas, além das técnicas Adriana Moreira 
e Lara Peixoto. Os resultados levaram à classificação direta de alguns par-
ticipantes e de chances reais nas próximas fases para outros competidores.

Nas categorias que valiam seletiva para o campeonato nacional, Lucas 
Pacheco sagrou-se campeão e Lorenzo Falco foi medalhista de prata, ambos 
garantindo a vaga para o Campeonato Brasileiro de faixas coloridas. Já na 
seletiva dos faixas pretas, Lara Peixoto foi campeã e carimbou sua classifi-
cação para duas categorias no Supercampeonato Brasileiro.

Além disso, Jerônimo Henrique conquistou a medalha de prata, João 
Luis Alvarenga, Marco Túlio Loredo e Rafael Sebalho conquistaram o 
bronze, e Marcos Vinicius Alvarenga alcançou o 5° lugar. Todos ainda po-
dem garantir a vaga para o evento nacional na terceira e última etapa do 
estadual que ocorrerá no último fim de semana do mês de maio. Adriana 
Moreira ressaltou, que além do comprometimento e dedicação dos atletas, 
os resultados também foram impactados positivamente pela presença e in-
centivo dos pais, que estiveram presentes acompanhando as disputas.

Adriana Moreira

Homem é preso por tráfico 
de drogas no bairro 
Piedade, em Ouro Preto

MARCOS DELAMORE

Uma operação da Polícia Militar de Ouro Preto foi realizada, no dia 24 
de abril, para combater o tráfico de drogas no bairro Piedade, em Ouro Preto. 
A atuação culminou na prisão de um suspeito e na apreensão de drogas e 
dinheiro. A investigação do 52º Batalhão da Polícia Militar de Minas Gerais 
foi motivada por uma denúncia anônima de venda de entorpecentes na loca-
lidade. Os investigadores mobilizaram equipes para o endereço investigado 
e, ao chegarem ao local, a guarnição notou a presença de dois indivíduos, em 
atividade suspeita, que tentaram dispersar um recipiente contendo 15 pedras 
de crack, ao perceber a presença dos policiais.

Com o jovem, de 24 anos, que tinha as características denunciadas, fo-
ram encon-trados R$63,00 em dinheiro. No imóvel denunciado, após a ave-
riguação da moradia, foi identificada e apreendida uma folha de papel com 
anotações suspeitas de serem referentes à venda de drogas.

O suspeito foi preso e encaminhado à delegacia de plantão, para os de-
vidos pro-cedimentos legais e segue à disposição da Justiça. Os materiais 
apreendidos foram entre-gues para novas diligências.

52º BPM/PMMG
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Comunidade da Serra do Siqueira, em Rodrigo Silva, 
recebe veículo para facilitar acesso à serviços de saúde

Assessoria Alex Brito

VICTÓRIA OLIVEIRA Entrega foi viabilizada por emenda parlamentar, articulada pelo vereador Alex Brito (PDT)
A comunidade de Serra do Si-

queira, no distrito de Rodrigo Silva, 
em Ouro Preto, recebeu um novo 
automóvel com sete lugares para 
fortalecer o acesso da população 
aos serviços de saúde do municí-
pio. A entrega, realizada na última 
sexta-feira (25), é fruto de uma 
articulação do vereador Alex Brito 
(PDT) com a Secretaria de Gover-
no.

O novo veículo, uma Spin, vai 
facilitar o transporte de pacientes, o 
deslocamento das equipes de saúde 
e o apoio às ações de atendimento 
domiciliar, garantindo mais agili-
dade, conforto e segurança para a 
população. A aquisição foi viabi-
lizada por meio de uma emenda 
parlamentar do deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP), no valor 
de R$ 130 mil.

“Nosso objetivo é sempre tra-
balhar para levar mais qualidade de 
vida para as pes-soas. Esse veículo, 
junto com toda a estrutura que con-
seguimos para o Posto de Saúde, 
será fundamental para otimizar o 
atendimento na Serra do Siqueira,o 
carro teve um processo moroso 
para chegar, mas hoje com grande 
felicidade o entregamos a comuni-
dade” destacou o vereador durante 

a entrega.
“Deixo muito claro que esse 

veículo não substitui o serviço 
de urgência. No caso agudo, por 
exemplo, a população deve acionar 
o SAMU, para que venha o profis-
sional qualificado para fazer esse 
atendimento. Então, a necessidade 
do veículo, seja ele agendado, vai 
organizar essa assistência”, expli-
cou Leandro Moreira, secretário de 
Saúde.

Também participaram da entre-
ga representantes da comunidade, 

a equipe de saúde local, além do 
prefeito Angelo Oswaldo (PV), da 
secretária adjunta de Saúde Isabela 
Guimarães, do secretário de Gover-
no Yuri Assunção e do diretor de 
Atenção Primária Luiz Israel.

A Unidade Básica de Saúde de 
Serra do Siqueira integra a equipe 
do PSF Topázio, sediada no distri-
to de Rodrigo Silva, que também é 
responsável pelo atendimento das 
comunidades de Bocaina e Doutor 
Rocha Lagoa.

Ação conjunta entre o Instituto 
Habitat e o Corpo de Bombeiros 
resgata cão de tubulação em 
Ouro Preto MARCOS DELAMORE

O Instituto Habitat e o Corpo de Bombeiros de Ouro Preto resgataram, no 
dia 24 de abril, um cão que se encontrava preso em uma tubulação de drenagem 
pluvial, no bairro Taquaral, na cidade de Ouro Preto. O resgate do animal foi 
bem-sucedido e ele permanece sob os cuidados do instituto.

Segundo a equipe técnica responsável pela ação, o resgate foi delicado e, de 
ime-diato, foi realizada uma avaliação inicial para verificar o quadro clínico do 
cachorro. O resultado do procedimento médico indicou para miíase, caracteri-
zado pela presença de uma infestação por larvas de moscas nos tecidos da pele.

Além disso, foram constatados inúmeros ferimentos compatíveis com 
agressões de outros animais. Os médicos veterinários deram início ao tratamento 
e efetuaram a remoção das larvas, auxiliando com manejo terapêutico e o supor-
te necessário para a recuperação do cão. O Instituto Habitat alerta para o cenário 
de descontrole populacional entre animais 
em situação de rua na região. Outro pon-
to destacado diz respeito à campanha do 
Abril Laranja, mês de conscientização 
contra os maus-tratos e pela proteção e 
bem-estar dos animais.

Em nota oficial divulgada nas redes 
sociais, a organização de defesa e preser-
vação ambiental agradeceu a corporação 
dos Bombeiros de Ouro Preto pela pronti-
dão, profissionalismo e parceria nas ações 
de resgate e proteção animal. “A união de 
esforços reforça o compromisso de ambas 
as instituições em prol da vida e do bem 
-estar animal”.
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Clube do Cavalo de Cachoeira do Campo comemora 
resultados de reformas e regularização do espaço

UFOP busca contrapartidas 
financeiras para fortalecer a 
universidade e as comunidades 
onde está presente

Festa entre os associados, no último sábado (26), celebra conquistas recentes do local que 
sediará, mais uma vez, a ExpoOuro

VICTÓRIA OLIVEIRA

O Clube do Cavalo de Cacho-
eira do Campo, que será palco da 
ExpoOuro nos próximos dias, re-
alizou no último sábado (26), uma 
festa de reinauguração do espaço, 
celebrando as melhorias realizadas. 
A diretoria da Associação de Cava-
leiros Inconfidentes, responsável 
pelo clube, aproveitou o encontro 
para anunciar a conquista da regu-
lari-zação do terreno, que agora é 
oficialmente do grupo.

A atual gestão, presidida por 
Bruno Xavier e pelo vice, Ander-
son Castro, afirma que as reformas 
tiveram início desde que assumiu o 
mandato. “Nós estamos aqui a dois 
anos, e dois anos trabalhando todos 
os dias nas melhorias”, afirmou 
Anderson. A principal delas é a re-
forma do espaço central, que inclui 
cozinha, balcão de atendimento e 
banheiros. Os banheiros foram am-
pliados, e se tornaram acessíveis à 
pessoas com deficiência. Também 
foram realizadas melhorias estrutu-
rais na rede de esgoto e reforços nos 
muros que cercam o clube.

Para além do show de forró de 
Vitão da Viola, a grande atração da 
noite foi o anúncio da tão esperada 
regularização do espaço. “Nós esta-
mos desde 2012 tentando re-gula-
rizar a área do clube para registrar 
o terreno em nome da associação, 
foi uma luta que começou na época 
que o Janilson era presidente e ter-
minou agora com o Bruno, com a 
ajuda do Franklin, que auxiliou no 
contato com a prefeitura”, afirmou 
Marcela Bueno, sócia do clube e 
advogada voluntária do grupo.

O espaço se prepara, agora, 
para receber a ExpoOuro, conside-
rada a maior festa agropecuária do 
município, nesta quinta-feira (01). 
A programação, que se estende 

até domingo, tem como principais 
atrações João Lucas e Diogo, Léo 
Magalhães e Dimas e Seus Tecla-
dos. A feira também contará com 
apresentação de artistas locais, ex-
posições, leilões, concurso de mar-
cha e gastronomia típica.

Franklin Evangelista, secretário 
de Obras e Urbanismo e também 
membro associ-ado do clube, afir-
mou que a grande festa no local é de 
muita importância para a associa-
ção e para a comunidade de manei-
ra geral. “O governo Ângelo e Re-
gina resgatou essa festa que já vem 
para a terceira edição consecutiva, 
se tornando a festa mais importante 
da agropecuária do município, fun-
damental não só para Cachoeira, 
mas para todos os demais distritos e 
para a sede, incluindo os produtores 
rurais, os criadores de cavalo e toda 
a ca-deia produtiva agropecuária de 
Ouro Preto”, explicou Franklin.

A história do 
Clube do Cavalo

Hoje o clube conta com cerca 
de 80 associados, mas tudo come-

çou com um grupo de amigos, na 
década de 90, que tinham em co-
mum a paixão por cavalos de pelo 
universo da agropecuária. Welling-
ton Lacerda, um dos fundadores da 
associação, relembrou o início da 
história: “Começamos com o Clu-
be do cavalo fazendo reuniões na 
casa dos com-panheiros, o primeiro 
presidente foi o Antônio Bigode, 
depois foi Juca, o terceiro fui eu, e 
assim por diante. Há mais de três 
décadas que nós mantemos o clube 
e isso é uma benção divina, foi com 
muito esforço, foi palito a palito”.

Os primeiros membros do gru-
po hoje comemoram a evolução 
não só da associação, mas também 
do espaço que, segundo relato, era 
apenas um brejo em desuso. Hoje, 
os filhos e netos dos fundadores já 
participam ativamente do clube. 
“Nós começamos do nada, com 
nossa mão de obra nós fazíamos 
tudo aqui, e eu já tinha em mente 
que eles seriam nossos sucessos, 
e hoje estou aqui satisfeitíssimo 
com isso, vendo-os nos substituí-
rem”, contou Wagner Evangelista, 
que atuou por muitos anos como 
tesoureiro do clube e é pai de 
Franklin.

“A motivação da gente vem da 
infância, a gente sempre acompa-
nhou o trabalho dos fundadores, e 
sempre que estávamos num even-
to, eles falavam que o futuro estava 
com a gente, e hoje temos a obri-
gação de dar continuidade no traba-
lho”, afirmou o presidente, Bruno 
Xavier.

Vi
ct

ór
ia

 O
liv

ei
ra

Vi
ct

ór
ia

 O
liv

ei
ra

No dia 24 de abril, o reitor da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), 
Luciano Campos, se reuniu com representantes do Ministério das Minas e Ener-
gia, em Brasília, para abordar pautas que podem impactar positivamente a ins-
tituição e as comunidades locais das regiões nas quais está instalada. Entre os 
principais pontos levantados, destacam-se o Novo Acordo da Bacia do Rio Doce, 
a implementação do campus Ipatinga, a permanência do ICHS em Mariana e a 
revitalização do Museu de Ciência e Técnica da Escola de Minas da UFOP. O 
Novo Acordo da Bacia do Rio Doce, oficialmente aprovado pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) em novembro de 2024, estabelece providências definitivas 
para reparar os danos causados pelo rompimento da barragem de Fundão, na ci-
dade de Mariana, em 2015. O acordo prevê a reparação ambiental, investimentos 
em educação, ciência, tecnologia e inovação, além de indenização aos atingidos 
e apoio aos 26 municípios que aderiram ao termo.

O encontro foi promovido com o objetivo de debater a viabilidade da UFOP 
em buscar participação nas ações de repactuação da Bacia do Rio Doce. Para 
o reitor Luciano Campos, essa é “uma forma de fortalecer as relações com as 
comunidades atingidas e de lançar mão de toda a credibilidade e conhecimento 
adquiridos pela Instituição ao longo dos anos junto à sociedade e colocá-los a 
serviço dessas pessoas e dessas comunidades, das quais também fazemos parte".

Frente ao cenário de redução e cortes no orçamento da universidade, a partir 
do sancionamento da Lei Orçamentária Anual (LOA), que apontou para um défi-

cit potencial de R$6,4 milhões, o ges-
tor da UFOP vê a oportunidade como 
uma chance de garantir recursos fi-
nanceiros para assegurar a continui-
dade do ensino, pesquisa e extensão.
Segundo ele, a busca seria para inves-
timentos nos espaços da instituição 
e"em projetos de extensão e de pes-
quisa voltados para uma mineração 
sustentável, que visem a beneficiar a 
região integralmente".

O prédio histórico da Escola de 
Minas, um importante espaço da 
UFOP e considerado parte do patri-
mônio histórico brasileiro, completa 
150 anos em 2026. O local, atualmen-
te, passa por um intenso período de 
reformas e, em função disso, encon-
tra-se sem funcionamento até o encer-
ramento da revitalização.
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Ouro Preto promoveu a 8ª Conferência 
da Cidade, no último fim de semana
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Marcos Delamore

A cidade de Ouro Preto 
recebeu, no dia 26 de abril, 
a 8ª Conferência da Cidade, 
com o tema "Construin-
do a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano: 
caminhos para cidades in-
clusivas, democráticas, sus-
tentáveis e com justiça so-
cial". O evento contou com 
a presença do Prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswal-
do (PV), da vice-prefeita, 
Regina Braga, do secretário 
de Governo, Yuri Assunção, 
da secretária de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação, 
Camila Sardinha, de profes-
sores, entidades sindicais, 
coletivos sociais e demais 
autoridades.

Organizada pela Secre-
taria Municipal de Gover-
no, em ação conjunta com 
a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano 
e Habitação, a conferência 
viabilizou a participação da 
sociedade civil na formu-
lação de propostas e reali-
zação de avaliações sobre 
as formas de execução das 
políticas públicas de desen-
volvimento urbano e das 
suas áreas estratégicas.  O 
evento foi uma etapa prepa-
ratória para a 6ª Conferência 
Nacional das Cidades, que 
ocorrerá em outubro deste 

Marcos Delamore

Marcos Delamore

ano. O secretário de Governo, Yuri Assunção, ressaltou a im-
portância da conferência e o interesse em promover um espa-
ço para o diálogo e construção coletiva de políticas pú-blicas.

“É muito importante discutirmos políticas públicas para 
a cidade de Ouro Preto que nós queremos. Sabemos que são 
muitos os desafios de uma cidade Patrimônio Cultural da Hu-
manidade e alinhar isso em equilíbrio com o desenvolvimento 
que é necessário. A mensagem que a gente traz é de que todos 
tenhamos uma escuta ativa nessa conferência. Que possamos 
criar propostas ousadas e ter o compromisso coletivo de fazer 
encaminhamentos para subsidiar as próximas etapas”, decla-
rou. A secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação, 
Camila Sardinha, comentou os passos para a construção de 
um plano de desenvolvimento urbano para a cidade de Ouro 
Preto.

“A 8ª Conferência da Cidade de Ouro Preto é um espa-
ço de diálogo e construção coletiva, que representa mais do 
que um rito institucional, representa a oportunidade concreta 
de refletirmos e debatermos, juntos, os nossos desafios locais, 
que deverão ser levados para a conferência estadual, que, por 
sua vez, alimentará a Conferência Nacional das Cidades para 
construção de um Plano Nacional de Desenvolvimento Ur-
bano, baseado em pilares que buscam caminhos para cidades 
inclusivas, democráticas, sustentáveis e com justiça social”, 
mencionou.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, destacou os 
objetivos da conferência para o município mineiro. “Busca-
mos, na 8ª Conferência da Cidade de Ouro Preto, uma cidade 
inclusiva, moderna, dinâmica, acessível e aberta para todos e 
todas. Todos os fatores contribuem para que possamos apri-

morar, cada vez mais, o planejamento urbano do município, 
tanto na cidade, para uma vida compatível ao que todos nós 
desejamos, quanto no campo, perfeita para valorizar o imenso 
potencial que Ouro Preto nos oferece”, afirmou.

Além de painéis sobre o tema central do evento e sobre a 
retomada do Programa Minha Casa Minha Vida, a programa-
ção contemplou trabalhos em grupos, com contribuições para 
a revisão do Plano Diretor, e uma plenária final para votação 
das propostas do Plano Nacional de Desenvolvimento Urbano 
e eleição de delegados para representar Ouro Preto na confe-
rência estadual. 
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Projeto do Legislativo de Ouro Preto 
recebe o Troféu Destaque Nacional

MARCOS DELAMORE
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Valdete 
Braga

Escrevi este texto em 2021, e me espanto em como ele continua 
atual.

Todos nós já ouvimos falar e muitos tiveram algum tipo de ex-
periência com os chamados “haters” da internet. Este tipo de perfil é 
mais presente nas redes sociais, mas alguns mais afoitos podem ser 
encontrados em outros canais, como youtube ou sites de notícias.

São pessoas que se escondem atrás de uma tela de computa-
dor ou aparelho celular para agredirem, seja através de “fandom” 
de artistas, das ditas “celebridades”, ou em postagens de pessoas 
comuns. Aparecem do nada e falam muito, sem se preocuparem 
com o que está sendo dito, desde que seja discordância, não im-
porta do quê.

Não devem ter muito o que fazer na vida, para acharem tempo 
para algo tão sem sentido como ficar de perseguição pela internet, 
mas existem e se alimentam disto. 

Muitos destes chamados haters se escondem atrás de perfis 
falsos, sem saberem que isto não impede de serem encontrados, 
caso seja necessário, mas na maioria dos casos nem faz diferença, 
porque não há interesse do artista ou anônimo que foi atacado em 
procurá-lo. 

Estes não são novidade no mundo virtual, mas atualmente sur-
ge um novo tipo de perfil, que não chega a ser um hater, mas que é 
tão desocupado quanto. São os contestadores de plantão, aqueles 
que ficam de vigia em postagens alheias para contestarem tudo e 
todos. São tão obcecados em discordar que muitas vezes caem no 
ridículo.

Ao contestador não importa qual seja o assunto. De temas so-
ciais a receitas culinárias, em tudo ele se mete e encontra um jeito 
de procurar confusão. 

Se alguém fala sobre política, ele imediatamente defende o 
oposto do que foi dito, não importa o que seja. Se a pessoa fala so-
bre a chuva, ele arruma uma forma de falar sobre o sol e se o tema 
for o sol, ele comenta sobre a chuva. Se o autor da postagem elogia 
o doce, o contestador fala dos malefícios do mesmo e discursa so-
bre a importância do sal. (Obviamente são exemplos extremos, mas 
que não fogem à realidade do contestador).

Discurso é outra característica dele. Ele fala, ou melhor, escreve 
longos textos. Sente uma enorme necessidade de discursar, por não 
ter argumentos. Contesta falando consigo mesmo, por não saber 
discutir sobre a sua ideia. Para ele o que importa é discordar, inde-
pendentemente do que o outro diga. Ele não precisa entender sobre 
o assunto, mas precisa falar dele, pelo simples fato de alguém ter 
falado primeiro.

Como lidar com este tipo de pessoa? Não dando a ela o que ela 
busca. Evitando o embate, deixando-a falando sozinha. Assim como 
o hater, o contestador também provoca em busca de reação. Se o 
outro não entrar na provocação, ele não se sentirá incentivado e ela 
perderá a razão de ser.

Marcos Delamore
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O projeto “Cidadania na Prática: 
a Câmara é Nossa”, de autoria do 
vereador Matheus Pacheco (PV), foi 
reconhecido, nacionalmente, pela 
iniciativa de aproximar os alunos da 
rede pública, municipal, estadual e 
privada de Ouro Preto das atividades 
do Poder Legislativo e de ressaltar a 
importância da participação popular 
nas decisões políticas do municí-
pio. Na tarde desta segunda-feira 
(28), Dia Mundial da Educação, o 
parlamentar convocou uma coletiva 
de imprensa para apresentar o Troféu 
Destaque Nacional, recebido durante 
a 24ª Marcha de Vereadores, na últi-
ma quinta-feira (24), em Brasília.

O projeto, por intermédio de 
visitas guiadas, palestras, debates 
e outras atividades educativas, tem 
como interesse viabilizar a forma-
ção de cidadãos mais conscientes, 
participativos e engajados com a 
democracia. Ademais, a iniciativa 
objetiva despertar o senso crítico e 
promover a cidadania para a popula-
ção de Ouro Preto.

Durante a coletiva, Matheus 
Pacheco aproveitou o espaço para 
abordar e explicar a iniciativa, além 
de reconhecer os envolvidos na idea-
lização e execução do projeto.

“O projeto é um elo de ligação 
com a história da cidade e com o 
pertencimento. A gente tinha como 
meta do nosso mandato institu-
cionalizar esse projeto. Então, nós 
convidamos a Secretaria Municipal 
de Educação, através da Casa do 
Professor, para que a gente pudesse 
unir forças e atender efetivamente to-

das as escolas de Ouro Preto, sendo 
da rede municipal ou não”, afirmou.

O Troféu Destaque Nacional, 
da União dos Vereadores do Brasil 
(UVB), visa destacar as iniciativas 
que contribuíram para o fortaleci-
mento do Poder Legislativo Munici-
pal, por meio de parlamentares que 
promovem a integração da Câmara 
com a comunidade e a melhoria da 
qualidade de vida das pessoas. Além 
disso, a premiação favorece a busca 
da construção de uma sociedade 
mais justa e com ações públicas 
inovadoras.

O encontro, promovido pela 
UVB, reuniu cerca de 5 mil verea-
dores de municípios brasileiro e a 
iniciativa “Cidadania na Prática, a 
Câmara é Nossa” foi uma das 80 se-
lecionadas entre os dois mil projetos 
inscritos e 120 encaminhados para a 
etapa final.

O vereador Matheus Pacheco 
celebrou a conquista e reforçou que 
o prêmio é de todos que acredi-
tam que a política pode e deve ser 
transformadora. “A nossa cidade 
é destaque em todo o país. Quero 

agradecer a cada um e a cada uma 
que participaram de forma concreta 
para que nós pudéssemos chegar 
até aqui. Sou autor do projeto e, 
também, aquele que deu a iniciativa. 
Mas só foi possível, graças ao apoio 
de toda a minha equipe, da Casa do 
Professor, da Prefeitura de Ouro Pre-
to e toda a Câmara Municipal. Esta 
honraria é de todos nós”, enfatizou.

Na ocasião, estiveram presentes 
o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo (PV), a secretária de 
Educação, Deborah Etrusco, da se-
cretária adjunta de Educação, Silvia 
Teixeira, do assessor legislativo, 
Flávio Andrade, da diretora da Casa 
do Professor, Karen Vasconcelos, e 
de demais autoridades do município.

O prefeito Angelo Oswaldo des-
tacou a influência do projeto para a 
valorização da cidadania dos jovens 
ouropretanos. “Sem a política não 
há democracia, porque a política é o 
exercício das atividades cívicas que 
vão permitir a escolha de cidadãos 
e cidadãs para a composição dos 
cargos de comando da vida pública. 
Nós queremos isso, nós lutamos por 

isso”, declarou.
Ele ainda mencionou que a ini-

ciativa é um exemplo a ser seguido 
em todo o território brasileiro. “Ouro 
Preto, mais uma vez, sai na frente e 
traz esse importante reconhecimento 
para a cidade. Estamos celebrando, 
hoje, o Dia Mundial da Educação, 
essa vitória de Ouro Preto, que é a 
vitória de um projeto pedagógico, 
um projeto educativo, um projeto 
para a juventude de Ouro Preto e as 
nossas escolas”, comentou.

Ao jornal O Liberal Inconfiden-
tes, Matheus Pacheco indicou que a 
proposta trabalha o conhecimento, o 
reconhecimento e o pertencimento 
aos espaços de Ouro Preto. “Trago 
esse prêmio com muita alegria, com 
muita satisfação, no sentido de en-
tender que este é o caminho da gente 
buscar cada vez mais fazer com que 
a nossa cidade se desenvolva em 
políticas públicas, mas sobretudo em 
políticas públicas para a nossa juven-
tude e para a educação”, concluiu.
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SAMU tem nova sede 
em Cachoeira do Campo

VICTÓRIA OLIVEIRA

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) tem agora 
nova sede em Cachoeira do Campo. O anúncio foi feito junto à visita 
de representantes da prefeitura de Ouro Preto na última sexta-feira, 
25 de abril. Localizada próxima ao Complexo de Saúde do distrito e 
com fácil acesso à rodovia, a nova sede visa proporcionar mais con-
forto para os profissionais e mais agilidade nos atendimentos.

A instalação foi planejada para oferecer melhores condições de 
trabalho à equipe e otimizar o atendimento à população. A estrutura 
conta com dormitórios individuais, mas-culinos e femininos, além de 
áreas de descanso com o intuito de garantir que a equipe esteja bem 
preparada para atender às urgências quando acionada.

Guilherme Passos, coordenador de frota e supervisor dos condu-
tores no SAMU Cachoeira do Campo, comemorou a mudança: “Hoje 
nós estamos num espaço maravilho-so, muito bom, é muito gratifi-
cante para nós podermos receber e estar num espaço como esse”.

Já o prefeito Angelo Oswaldo (PV), ressaltou o papel vital desse 
serviço para a comunidade e comentou sobre os investimentos na 
área da saúde. “Estamos investindo na saúde de Cachoeira do Cam-
po e dos distritos vizinhos. A nova sede do SAMU representa nosso 
compromisso com a qualidade no atendimento de urgências, garan-
tindo um ambi-ente adequado para que a equipe possa descansar e 
se preparar para as emergências”, afirmou o prefeito.

A visita se estendeu para as obras de melhorias do Complexo de 
Saúde de Cachoeira do Campo, que, em breve, contará com uma 

nova Sala de Estabilização. Também estive-
ram presentes a vice-prefeita Regina Braga, o 
presidente da Câmara de Vereadores, Vantuir 
Silva, e os vereadores Naércio Ferreira e Lilian 
França. 

Ouro Preto: Acidente entre motocicleta e 
ônibus termina em morte de professor

Nesta terça-feira (29), Volni Fer-
nando Martins, professor da Escola 
Municipal de Educação Infantil Ana 
Pereira de Lima, morreu em um aci-
dente envolvendo uma motoci-cleta 
e um ônibus, na BR-356, em Minas 
Gerais. A colisão aconteceu entre a 
cidade histórica de Ouro Preto e o 
distrito de Cachoeira do Campo, nas 
imediações da entrada de Rodrigo 
Silva.

A Polícia Militar Rodoviária 
(PMRv) informou que o professor, 
de 42 anos, conduzia a moto pela 
faixa em sentido de Itabirito, onde 
ministrava aulas, no momento em 
que perdeu o controle do veículo, 
deslizando em uma mancha de óleo 
e colidindo com um ônibus que trafe-
gava no sentido contrário da via.

Antes da chegada das equipes 
de resgate, condutores e transeuntes 
realizaram a tentativa de prestar os 
primeiros socorros à vítima. Entre-
tanto, Volni Martins não resistiu aos 
ferimentos e faleceu no local.

Volni Fernando Martins era li-
cenciado em Educação Física pela 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), ex-Analista Educacional da 
Superintendência Regional de Ensi-
no (SRE) de Ouro Preto e ex-profes-
sor da Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais.

A Escola Estadual Nossa Se-
nhora Auxiliadora, em Cachoeira do 
Campo, instituto em que o educador 
havia sido servidor da Secretaria Re-
gional de Ensino, expressou profun-
do pesar e manifestou solidariedade 
aos familiares e amigos da vítima. "A 
Escola Estadual Nossa Senhora Au-
xiliadora expressa grande pesar pelo 
falecimento do ex-servidor, Analista 
Educacional da SRE Ouro Preto, 
VOLNI FERNANDO MARTINS. 
Expressa-mos os pêsames e deseja-
mos que familiares e amigos encon-
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trem consolo neste momento de dor".
A Superintendência Regional de 

Ensino (SRE) de Ouro Preto também 
emitiu uma nota em menção à morte 
do professor: “É com profundo pesar 
que a Superintendência Regional de 
Ensino de Ouro Preto recebe a notí-
cia do falecimento de Volni Fernando 
Martins, ex-Analista Educacional da 
SRE-OP e ex-Professor da Secreta-
ria de Estado de Educação de Minas 
Gerais, ocorrido nesta terça-feira, 29 
de abril de 2025. Neste momento 
de imensa dor, manifestamos nossa 
solidariedade aos familiares, amigos 

e a todos que tiveram o privilégio 
de conhecer e trabalhar com Volni. 
Expressamos nossos mais sinceros 
sentimentos e nos unimos a todos em 
luto”.

Outras instituições de ensino, 
entidades escolares e docentes do 
município de Ouro Preto prestaram 
homenagens e destacaram o carinho, 
admiração e respeito pelo professor. 
O velório de Volni Fernando Martins 
aconteceu nesta quarta-feira (30), às 
8h, na Capela Velório de Ouro Preto. 
O sepultamento foi no cemitério da 
Capela de São Miguel Arcanjo.
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Dois criminosos roubam 
joalheria na cidade 
histórica de Ouro Preto

MARCOS DELAMORE

Nesta terça-feira, dia 29 
de abril, a cidade histórica de 
Ouro Preto, novamente foi 
cenário de um assalto a uma 
joalheria. Essa é a segunda vez 
em que o estabelecimento foi 
assaltado, a primeira aconteceu 
no ano de 2020. A ação, que 
durou menos de três minutos, 
resultou no prejuízo estimado de R$ 
20 mil reais. Os suspeitos seguem 
foragidos.

De acordo com a Polícia 
Militar e as imagens do circuito de 
segurança da joalhe-ria, os autores, 
que estavam armados, entraram na 
loja e anunciaram o assalto. Um dos 
homens, que usava um capacete 
preto para não ser identificado, 
apontou a arma em direção ao 
proprietário do estabelecimento, 
e, logo em seguida, subtraiu os 
celulares da funcionária e do dono. 
Enquanto isso, o segundo homem, 
usando uma máscara cirúrgica, 
invade outra sessão da loja e retorna 
com dois estojos contendo joias. As 
vítimas foram obrigadas a retirar as 
joias e entregar aos criminosos, que 
as colocaram em uma mochila. Ao 
todo, cinco estojos com as peças fo-
ram esvaziados e os objetos levados 
pelos assaltantes.

Em vídeo, é possível ver um 

dos funcionários, de camisa verme-
lha, tentar impedir a saída de um dos 
suspeitos do local e remover a sua 
arma, mas sem sucesso. Os homens 
fugiram em uma moto e ainda estão 
sendo procurados pelo Departamento 
de Inteligência da Polícia Civil.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
assumiu a responsabilidade das in-
vestigações e já iniciou o processo de 
apuração do caso. Em nota, a PCMG 
informou que realiza as diligências 
para analisar as circunstâncias do 
fato.

“A Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) informa que apura 
as circunstâncias envolvendo o fato 
ocorrido nesta manhã (29/4), no bair-
ro Nossa Senhora do Pilar, em Ouro 
Preto. Na ocasião, a PCMG deslocou 
a perícia oficial ao local para realizar 
os levantamentos necessários ao 
caso. Até o momento, não houve 
conduzido à Delegacia de Plantão”.

Obras na Serrinha de Lavras Novas 
entram em fase final da primeira etapa

VÍVIAN CHAGAS / Revisão: VICTOR STUTZ

Com previsão de conclusão 
até o final de maio, as obras na 
Serrinha de Lavras Novas já 
avançam para a fase final da pri-
meira etapa. Iniciada em outubro 
do ano passado, a intervenção 
contempla a recomposição do 
calçamento e a ampliação da 
via, com o objetivo de garantir 
mais segurança e conforto para 
os motoristas que transitam 
pela estrada, uma das principais 
ligações entre Lavras Novas e 
Ouro Preto.

Entre os serviços executados 
estão a remoção de meios-fios 
de blocos pré-moldados, que 
foram substituídos por meio-fio 
contínuo de concreto armado ao 
longo dos trechos removidos. 
Além disso, foi realizada a re-
moção do pavimento de concre-
to intertravado e a relocação das 
peças nos trechos danificados ou 
removidos. A pista também está 
sendo alargada, um ganho im-
portante tanto para a fluidez do 
tráfego quanto para a segurança 
viária.

“Essa é uma demanda antiga 
dos moradores e visitantes de 

Lavras Novas. A estrada pre-
cisava de melhorias estruturais 
para garantir o tráfego seguro e 
contínuo, principalmente em pe-
ríodos de maior movimentação”, 
afirmou o secretário de Obras, 
Franklin Evangelista.

Segundo Nilson Oliveira, 
fiscal da obra, a intervenção tam-
bém se destaca pela qualidade 
dos materiais utilizados. “A 
obra está sendo executada em 
concreto armado justamente 
para oferecer mais resistência e 

durabilidade. Ganhamos mais 
área de trânsito e, consequen-
temente, proporcionamos mais 
segurança para quem passa pela 
estrada”, explicou.

O investimento da ação é de 
R$ 820 mil. Com a finalização 
da primeira etapa, a estrada esta-
rá mais preparada para atender, 
com segurança e eficiência, tanto 
os moradores que a utilizam 
diariamente quanto o fluxo cres-
cente de veículos que circulam 
pela região.


